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O adeus à Marina Helena Lorenzo Fernândez, 
fundadora do Conservatório de Música de Moc

REGIONAL 5

Reitores formalizam criação da Rede 
Mineira de Formação de Professores da 
Educação Básica

Atlético tem péssima atuação e perde taça para 
Orlando City nos pênaltis

SUS registra em 2024 maior número de 
cirurgias eletivas da história

No encerramento da FC Series, a antiga Florida 
Cup, Atlético-MG e Orlando City empataram por 0 
a 0 nesse sábado (25), em Orlando (EUA). Na dispu-
ta de pênaltis, o time norte-americano venceu por 
6 a 5 e ficou com a taça oferecida pela organização 
do evento. O Galo não fez boa apresentação e criou 
poucas chances de gol.

O Sistema Único de Saúde (SUS) registrou 13.663.782 cirur-
gias eletivas realizadas em 2024. O volume é 10,8% maior do que 
em 2023, quando o número foi de 12.322.368 procedimentos. 
Em relação a 2022, a alta foi de 32%, com 10.314.385 cirurgias 
realizadas. Segundo o Ministério da Saúde, o Programa Nacional 
de Redução das Filas, que visa a expansão de cirurgias classifica-
das como prioritárias, também registrou aumento no número de 
procedimentos realizados.

Reitores das instituições públicas de ensino superior de Minas Gerais vão assinar, nesta segunda-feira (27), o protocolo de 
intenções que formalizará a criação da Rede Mineira de Formação de Professores da Educação Básica. A cerimônia será realiza-
da na sede da Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG), Campus Pampulha, em Belo Horizonte. A Rede é uma iniciativa 
institucional vinculada ao Fórum de Reitores das Instituições Públicas de Ensino Superior de Minas Gerais (Foripes/MG).

Frente Parlamentar 
pede que TCU 
reavalie decisão sobre
 Pé-de-Meia

Minas vai ampliar 
instalação de 
controladores e 
redutores eletrônicos 
de velocidade

As ações de segurança viária nas rodovias minei-
ras vão ganhar um reforço extra em 2025 com a ins-
talação de 764 novos controladores e redutores ele-
trônicos de velocidade, conforme previsto em edital 
publicado no final de dezembro de 2024. 

O boletim InfoGripe, divulgado pela Fio-
cruz, confirma queda do número de casos de 
síndrome respiratória aguda grave no país. No 
entanto, a atualização dos dados relativos à se-
mana epidemiológica entre 12 e 18 de janeiro 
indica crescimento da doença em 9 estados: 
Alagoas, Paraíba, Pernambuco, Piauí, Maranhão, 
Amazonas, Pará, Rondônia e Tocantins. 

ESPORTE 11

Morre em Brasília o 
poeta e compositor 
Vicente Sá

Síndrome 
respiratória grave 
segue em queda nas 
últimas seis semanas

Faleceu no último sábado (25), a pianista Marina Helena Lorenzo Fernândez Silva, fundadora do Con-
servatório Estadual de Música Lorenzo Fernândez. Carioca de nascimento e montes-clarense de coração, 
Marina nasceu  no dia 8 de fevereiro de 1926, filha do maestro e compositor Oscar Lorenzo Fernândez e 
Irene Sotto. Ela faria centenário no ano que vem. Professora de piano, ficou encantada com o alto nível e 
musicalidade dos montes-clarenses, surgindo assim a ideia de fundar um conservatório, o que ocorreu em 
14 de março de 1962.
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Riscos da exposição de fotografias de alunos 
em sites e redes sociais escolares

Como lidar com a separação: primeiro dia de 
aula dos filhos dos pais de primeira viagem

Comece o ano com estratégias 
vencedoras de e-mail marketing

2 OpiniãO
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A prática de expor fotografias 
de alunos em sites e redes sociais 
escolares tem gerado preocupações 
significativas quanto à segurança e 
privacidade das crianças e adoles-
centes. Embora a intenção seja mui-
tas vezes compartilhar momentos 
especiais e promover a escola, os 
riscos associados a essa exposição 
são relevantes.

Um dos principais riscos é o uso 
indevido das imagens para explora-
ção de pornografia infantil e crimes 
sexuais virtuais. Criminosos podem 
acessar essas fotos e utilizá-las para 
fins ilícitos, colocando em risco a 
integridade física e emocional dos 
jovens. A facilidade de criar mate-
rial falso a partir de ferramentas de 
Inteligência Artificial (deep fake) 
faz com que o acesso a material de 
conteúdo edificante possa ser trans-
formado em conteúdo criminoso, 
com graves consequências para a 
saúde psicológica das crianças e 
adolescentes.

Além disso, a exposição das ima-
gens pode facilitar o cyberbullying, 
que já pode ser considerado uma 
prática frequente, uma vez que 
42% das crianças e adolescentes já 
presenciaram discriminação online 
e 29% relataram ter sido vítimas de 
situações ofensivas ou perturbado-
ras, conforme atesta o Comitê Ges-
tor da Internet (Pesquisa realizada 
em 2023 e publicada em 2024 so-
bre o uso da Internet por crianças 
e adolescentes no Brasil: TIC Kids 
Online Brasil 2023).

Além dos riscos mencionados, 
um em cada três ataques contra 

escolas registrados no Brasil acon-
teceu em 2023 (fonte: Guia para 
influenciadores e comunicadores: 
como apoiar na proteção de crian-
ças e adolescentes online? Publica-
do pelo Instituto Tecnologia e So-
ciedade e Redes Cordiais em 2024), 
evidenciando a vulnerabilidade das 
instituições de ensino e a necessi-
dade de medidas de segurança mais 
rigorosas.

A Organização Não Governa-
mental Human Rights Watch reve-
lou em 10/06/2024, que fotos de 
crianças brasileiras foram usadas 
sem consentimento para treinar 
ferramentas de inteligência arti-
ficial. As imagens teriam sido co-
letadas em sites de escolas, blogs 
pessoais e canais do YouTube. 
Com efeito, as imagens e vídeos 
de crianças e adolescentes devem 
ser publicados com cuidado nas 
mídias digitais, pois podem ser uti-
lizados para crimes cibernéticos, 
como disseminação de fake news 
e exploração sexual.

Nesse contexto, as Escolas as-
sumem um papel importantíssimo 
na proteção das crianças e adoles-
centes. A Lei 13.185/2015, que ins-
titui o Programa de Combate à In-
timidação Sistemática (Bullying), 
e a Lei 14.811/2024, que trata das 
medidas de proteção à criança e ao 
adolescente contra a violência nos 
estabelecimentos educacionais, 
são fundamentais para abordar es-
ses problemas. A Lei 11.829/2008, 
que dispõe sobre a pornografia in-
fantil, e a Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD) 13.709/2018, tam-

A primeira vez que os pais dei-
xam seus filhos na escola pode ser 
um momento desafiador e repleto 
de emoções. Para muitas famílias, 
é a primeira separação prolonga-
da entre pais e filhos, o que pode 
trazer insegurança e ansiedade. No 
entanto, com uma boa preparação 
e algumas estratégias, é possível 
transformar essa transição em uma 
experiência positiva para todos.

O primeiro passo é a escolha da 
escola. Visitar as instituições, co-
nhecer os professores e entender 
a proposta pedagógica são ações 

fundamentais. Isso não apenas aju-
da os pais a se sentirem confiantes 
na decisão, mas também cria uma 
base de confiança para a criança. 
Escolas com ambientes acolhedo-
res e equipes preparadas para li-
dar com crianças pequenas podem 
fazer toda a diferença.

Uma vez escolhida a escola, é 
importante preparar a criança para 
essa nova etapa. Conversar sobre a 
rotina escolar, explicar como será 
o dia e destacar os aspectos posi-
tivos, como fazer novos amigos e 
aprender coisas novas, ajudam a 

criar um sentimento de entusias-
mo. Para crianças menores, brinca-
deiras de faz de conta, como “brin-
car de escola”, podem ser úteis 
para familiarizá-las com o conceito.

A separação no primeiro dia 
pode ser a parte mais difícil para 
os pais de primeira viagem. Muitas 
crianças choram ou resistem, o que 
é completamente normal. O impor-
tante é manter a calma, transmitir 
segurança e evitar prolongar o mo-
mento da despedida. Uma despedi-
da curta e carinhosa, acompanhada 
de uma mensagem positiva como 

“Nos vemos logo mais!”, ajuda a 
criança a entender que a separação 
é temporária.

Enquanto a criança se adapta, 
os pais também precisam lidar com 
suas próprias emoções. Sentir cul-
pa ou preocupação é comum, mas 
é importante lembrar que a escola 
oferece experiências fundamentais 
para o desenvolvimento social, 
emocional e cognitivo dos peque-
nos. Estar seguro de que essa é uma 
etapa importante ajuda os pais a 
transmitirem confiança aos filhos.

Além disso, estabelecer uma 

rotina pode facilitar essa transição. 
Acordar no mesmo horário, prepa-
rar o lanche juntos e até escolher a 
roupa da criança para o dia ajudam 
a criar um senso de previsibilidade, 
o que dá conforto. A rotina também 
é essencial para criar hábitos saudá-
veis e ajudar a criança a se sentir 
mais segura no novo ambiente.

Por fim, manter um canal de 
comunicação aberto com a escola 
é essencial. Pergunte sobre o dia 
da criança, converse com os pro-
fessores e não hesite em compar-
tilhar informações importantes, 

como hábitos ou preferências do 
seu filho. Essa parceria fortalece 
a relação de confiança e garante 
que os desafios sejam enfrentados 
de forma colaborativa.

Deixar o filho na escola pela 
primeira vez pode ser um desafio 
emocional, mas também é uma 
oportunidade de crescimento 
para toda a família. Com paciên-
cia, preparo e apoio, os pais de 
primeira viagem podem transfor-
mar esse momento em um marco 
positivo na vida escolar dos peque-
nos.

O início de um novo ano é um 
bom momento para as empresas 
refletirem sobre sua jornada até 
aqui, recalibrarem estratégias e 
planejarem o sucesso para o pró-
ximo ano. O marketing por e-mail 
continua sendo uma das ferramen-
tas mais eficazes para envolver os 
clientes, impulsionar as vendas 
e criar fidelidade à marca. Mas, 
como as caixas de entrada estão 
cada vez mais cheias, destacar-se 
requer uma mistura de criativida-
de, personalização e planejamento 
inteligente.

A GoDaddy compartilha cin-
co estratégias de marketing por 
e-mail para ajudar sua pequena 
empresa a começar o ano novo 
com o pé direito.

Personalize as comunicações

A personalização não é mais 

opcional - é essencial. É impres-
cindível adaptar seu conteúdo às 
preferências de seus clientes. Use 
o que você aprendeu com base nas 
compras anteriores, nos itens mais 
populares ou nas preferências re-
gionais deles para criar campanhas 
de e-mail direcionadas que reper-
cutam nos indivíduos. Por exem-
plo, ofereça recomendações de 
produtos personalizados ou con-
teúdo exclusivo que se alinhe aos 
interesses deles. Começar o ano 
com mensagens personalizadas 
não apenas chama a atenção, mas 
também pode promover conexões 
mais profundas com seu público.

Lance ofertas sazonais

O ano novo traz um entusias-
mo revigorado para compras e 
planejamento. Aproveite esse im-
pulso oferecendo descontos ou 

promoções exclusivas e sazonais. 
Seja uma venda “Especial de Ano 
Novo” ou uma campanha “Comece 
de Novo”, a criação de uma linha 
do tempo em torno dela pode aju-
dar a aumentar o envolvimento e 
as conversões. Use cronômetros 
de contagem regressiva em seus 
e-mails para incentivar a ação e 
garanta que suas ofertas sejam 
atraentes e relevantes para o seu 
público.

Segmente com precisão

Nem todos os assinantes são 
iguais, então por que tratá-los des-
sa forma? Segmente seu público-al-
vo com base em comportamento, 
dados demográficos ou interesses 
para fornecer o conteúdo mais 
relevante para eles. Por exem-
plo, crie campanhas separadas 
para clientes de primeira viagem 

e compradores que retornam, 
oferecendo incentivos personali-
zados para cada grupo. A segmen-
tação ajuda a otimizar suas men-
sagens e pode aumentar a eficácia 
geral de seus esforços de e-mail 
marketing.

Desenvolva mensagens que 
gerem ação

O apelo visual de seus e-mails 
pode aumentar ou diminuir seu 
impacto. Use modelos limpos e 
modernos com chamadas para 
ação (CTAs) em negrito para 
orientar os destinatários para a 
próxima etapa. Incorpore gráficos 
atraentes, elementos interativos 
ou animações para manter seu 
público envolvido. Não se esque-
ça da otimização para dispositivos 
móveis - uma grande parte das 
aberturas de e-mail ocorre em 

smartphones, e uma experiência 
perfeita em todos os dispositivos 
é crucial para o envolvimento.

Adote dados e automação

A automação e a análise são 
seus melhores aliados para um 
e-mail marketing eficiente. Use 
ferramentas como o Marketing Di-
gital da GoDaddy para configurar 
fluxos de trabalho automatizados 
para e-mails de boas-vindas, lem-
bretes de abandono de carrinho 
ou acompanhamento pós-com-
pra. Monitore as principais métri-
cas, como taxas de abertura, taxas 
de cliques e conversões, para en-
tender o que está funcionando e 
ajustar sua estratégia de acordo 
com os dados. Essa abordagem 
orientada por dados permite que 
você refine continuamente suas 
campanhas e maximize o impac-

to.
Um novo começo

para o sucesso

O ano novo é o momento per-
feito para reimaginar sua estra-
tégia de e-mail marketing. Con-
centrando-se em personalização, 
segmentação, designs visualmen-
te atraentes e aproveitando a au-
tomação, você pode se conectar 
com seu público de forma signifi-
cativa para ajudá-lo a atingir suas 
metas de negócios.

Ao entrar no novo ano, lem-
bre-se de que a comunicação efi-
caz está no centro de todo esfor-
ço de marketing bem-sucedido. 
Com planejamento e execução 
cuidadosos, seus e-mails podem 
catalisar o crescimento e apro-
fundar os relacionamentos com 
os clientes no ano que começa.

bém são cruciais para garantir a se-
gurança e privacidade dos jovens.

Referidas leis são de conheci-
mento obrigatório para as insti-
tuições de ensino públicas e priva-
das, pois, além de definir práticas 
ilegais cujas vítimas são crianças 
e adolescentes, estabelecem que 
as Escolas são responsáveis pela 
prevenção a essas práticas. Como 
exemplo, citamos a obrigatorieda-
de de manter fichas cadastrais e 
certidões de antecedentes crimi-
nais atualizadas de todos os seus 
colaboradores e o dever de asse-

gurar medidas de conscientização, 
prevenção, diagnose e combate à 
violência e à intimidação sistemáti-
ca (bullying). Tais leis responsabi-
lizam as escolas que sejam omissas 
com relação à adoção de boas prá-
ticas no tratamento dos dados pes-
soais (incluindo imagens) de seus 
alunos.

Para mitigar esses riscos, é es-
sencial que as escolas adotem boas 
práticas na coleta de autorização 
dos pais para o uso das imagens de 
crianças e adolescentes. Isso inclui 
a obtenção de consentimento ex-

presso e informado, garantindo 
que os responsáveis estejam cien-
tes dos possíveis riscos e das me-
didas de proteção adotadas pela 
instituição, com a opção de não 
autorizar a publicação de material 
com as imagens de seus filhos. 
Também é importante estabelecer 
medidas técnicas que restrinjam o 
acesso às imagens e dificultem ao 
máximo a obtenção de cópias das 
imagens de crianças e adolescen-
tes. Não basta uma autorização 
genérica incluída no contrato de 
prestação de serviço escolar.

A exposição de fotografias de 
alunos em sites e redes sociais 
escolares deve ser feita com cau-
tela e responsabilidade, sempre 
priorizando a segurança e priva-
cidade das crianças e adolescen-
tes. A adoção de boas práticas e 
o cumprimento das leis vigentes 
são fundamentais para proteger 
os jovens e garantir um ambiente 
escolar seguro e acolhedor, bem 
como evitar que as instituições de 
ensinam tenham prejuízos reputa-
cionais e financeiros relacionados a 
processos indenizatórios.
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Comissão aprova projeto que inclui dados 
sobre deficiências nos censos demográficos

BOLSA FAMÍLIA | Famílias de 1,1 mil 
candidatos eleitos têm o benefício cancelado

Comissão aprova projeto que reduz pela metade 
depósito recursal para entidades religiosas

A Comissão de Defesa dos Direitos das 
Pessoas com Deficiência aprovou proje-
to de lei que obriga o IBGE a incluir nos 
censos demográficos perguntas sobre sín-
drome de Down, Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) e outras deficiências reco-
nhecidas por lei. Os dados servirão para 
identificar, mapear e cadastrar o perfil so-
cioeconômico e étnico-cultural de pesso-
as com deficiência e seus familiares, com 
o objetivo de direcionar políticas públicas 
de saúde, educação, trabalho e lazer.

Também serão usados para elaborar 
um cadastro nacional, que será integrado 
ao sistema de informação de órgãos pú-
blicos federais, estaduais e municipais. 
Esses dados poderão ser compartilhados 
com órgãos públicos das áreas da saúde, 
educação e pesquisa, ou ainda ser abertos 
ao público em geral, desde que sejam res-
peitadas informações privadas, conforme 
determina a Lei Geral de Proteção de Da-
dos Pessoais (LGPD).

A proposta prevê ainda que os centros 
de saúde, como hospitais e clínicas, deve-
rão comunicar o nascimento de crianças 
com deficiência, incluindo Down ou au-

tistmo, às instituições que desenvolvem 
atividades com pessoas que têm deficiên-
cia.

EFICIÊNCIA | Foi aprovado o substitu-
tivo da relatora, deputada Rosangela Moro 
(União-SP), que concordou com a proposta 
original, Projeto de Lei 369/23, do deputa-
do Duarte Jr. (PSB-MA), e apensados (PLs 
676/24 e 677/24), mas decidiu ampliar o al-
cance a medida para todos os tipos de defi-
ciência, e não apenas a síndrome de Down, 
como previa inicialmente o projeto.

“A coleta de dados precisos e atualiza-
dos possibilitará o desenvolvimento e apri-
moramento de programas de prevenção 
e atendimento especializado nas áreas de 
saúde, educação, trabalho e lazer, promo-
vendo a integração social e o acesso a bens 
e serviços coletivos”, disse a relatora.

PRÓXIMAS ETAPAS | A proposta ainda 
vai ainda ser analisada, em caráter conclusi-
vo, pela Comissão de Constituição e Justiça 
e de Cidadania (CCJ). Para virar lei, a pro-
posta precisa ser aprovada pela Câmara e 
pelo Senado. (Agência Câmara de Notícias)

As 1.199 famílias que têm, entre 
seus integrantes, algum candidato 
eleito em 2024 tiveram os benefí-
cios do Bolsa Família e do Auxílio 
Gás cancelados. A medida deve 
durar enquanto o mandato do fa-
miliar estiver em vigor. As famílias 
já foram notificadas sobre o cance-
lamento. No total, são sete famílias 
de prefeitos, 19 de vice-prefeitos e 
1.168 de vereadores que recebiam 
o Bolsa Família.

Pessoas inscritas no Cadastro 
Único (CadÚnico) do governo fe-
deral que tenham algum integrante 
eleito no ano passado também não 
poderão solicitar os benefícios. O 
Ministério do Desenvolvimento e 
Assistência Social (MDS) publicou 
instrução normativa regulamentan-
do a medida.

“Seguindo as regras previstas 
para acesso ao programa de trans-
ferência de renda do Governo 
Federal retirou da lista de contem-
plados 1.199 candidatos eleitos nas 
eleições municipais de 2024”, diz 
informe da Secretaria de Comuni-
cação da Presidência da República 
(Secom).

Os integrantes considerados da 
mesma família são definidos no 
momento do cadastro nos progra-
mas, considerando aqueles que 
moram no mesmo domicílio e divi-
dem receitas e/ou despesas.

“Vale destacar que a medida visa 
aprimorar a destinação dos recur-
sos e assegurar a focalização do 
Programa, e não gerar economia, 
uma vez que os benefícios devem 
ser pagos a todos que atendam aos 

critérios de elegibilidade”, infor-
mou o MDS.

REGRA | O Bolsa Família é pago 
a quem tem renda de, no máximo, 
R$ 218 mensais para cada integran-
te da família que vive na mesma 
casa, além de estar inscrito no Ca-
dÚnico. O cadastramento é feito 
em postos de atendimento da assis-
tência social dos municípios.

Quem tiver dúvidas sobre o 
Bolsa Família deve ligar no Disque 
Social, no número 121. Também é 
possível acionar o canal de atendi-
mento da Caixa Econômica Fede-
ral, por meio do número 111. O 
beneficiário pode ainda consultar 
os aplicativos do Bolsa Família e da 
Caixa, disponíveis para download 
gratuito nas lojas virtuais.

A Comissão de Trabalho da Câ-
mara dos Deputados aprovou, em 
dezembro, proposta que concede 
a instituições religiosas 50% de des-
conto nos depósitos recursais exigi-
dos pela Justiça do Trabalho.

Esse depósito é o valor exigido 
em ações trabalhistas para que se 
possa recorrer da decisão de primei-
ra instância, levando o caso para ór-
gãos colegiados, como os tribunais.

Atualmente, a Consolidação das 
Leis do Trabalho (CLT), que é alte-
rada pela proposta, já permite que 
entidades sem fins lucrativos, em-
pregadores domésticos, microem-
preendedores individuais, micro-
empresas e empresas de pequeno 
porte paguem apenas a metade do 
valor do depósito recursal.

Os valores dos depósitos, defini-
dos pelo Tribunal Superior do Tra-
balho, são de até R$ 13.133,46 para 
recurso ordinário e o dobro (R$ 
26.266,92) para os demais recursos 
(embargo, extraordinário etc).

Foi aprovado, com emenda, o 
Projeto de Lei 3380/19, do depu-
tado Jorge Braz (Republicanos-RJ). 
O autor argumenta que, apesar de 
a Constituição Federal prever imu-
nidade tributária para as entidades 
religiosas, desobrigando-as de pa-
gar tributos, esse entendimento não 
prevalece na aplicação do depósito 
recursal.

“As igrejas, na condição de enti-
dade religiosa, são necessariamente 
detentoras do benefício da CLT, não 
pode prevalecer outro entendimen-

to”, reforça o autor.
Relator na comissão, o depu-

tado Ossesio Silva (Republicanos-
-PE) propôs emenda apenas para 
aperfeiçoar a redação da proposta. 
“Propomos uma emenda de reda-
ção para substituir o termo ‘ratifi-
car’ por ‘incluir’, com o objetivo 
de refletir com exatidão a intenção 
legislativa de estender o benefício 
às instituições religiosas, garantin-
do maior clareza e precisão ao texto 
normativo”, explicou.

A proposta será ainda analisada, 
em caráter conclusivo, pela Co-
missão de Constituição e Justiça e 
de Cidadania (CCJ). Para virar lei, 
o texto precisa ser aprovado pela 
Câmara e pelo Senado. (Agência Câ-
mara de Notícias)

Rosangela Moro, relatora na comissão
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O adeus à Marina Helena Lorenzo Fernândez, 
fundadora do Conservatório Estadual de 
Música de Montes Claros

Morre em Brasília o poeta e compositor 
Vicente Sá

Emocionada, Fernanda Torres comemora 
indicação ao Oscar

Professora de piano e apaixonada pelo alto nível e musicalidade dos montes-clarenses, 
Marina Helena partiu aos 98 anos de idade

O Conservatório Estadual de Música Lorenzo Fernândez é referência de qualidade, o maior da América do Sul e recebe de crianças a idosos, gratuitamente 

Faleceu no último sábado (25), 
a pianista Marina Helena Lorenzo 
Fernândez Silva, fundadora do 
Conservatório Estadual de Música 
Lorenzo Fernândez. Carioca de 
nascimento e montes-clarense de 
coração, Marina nasceu no dia 8 
de fevereiro de 1926, filha do ma-
estro e compositor Oscar Lorenzo 
Fernândez e Irene Sotto. Ela faria 
centenário no ano que vem. Pro-

fessora de piano, ficou encantada 
com o alto nível e musicalidade 
dos montes-clarenses, surgindo 
assim a ideia de fundar um con-
servatório, o que ocorreu em 14 
de março de 1962.

A escola de música leva o nome 
do seu pai. Dona Marina foi uma 
mulher dinâmica, à frente do seu 
tempo, que sempre viu perspecti-
vas de mudanças no ser humano 

por meio das realizações artísti-
cas. Em 1987 voltou ao Rio de ja-
neiro para dirigir o Conservatório 
Brasileiro de Música, fundado por 
seu pai.

HOMENAGEM | A educadora 
Marina Helena Lorenzo Fernân-
dez Silva foi homenageada pela 
Prefeitura de Montes Claros, 
através do programa Jardim para 

Borboletas (uma parceria da Pre-
feitura com o Ministério Público 
– MP), que tem a finalidade de 
homenagear mulheres que são 
ou que foram influentes na nossa 
sociedade, com jardim e escultura 
de borboleta.

A escultura em homenagem à 
dona Marina foi afixada na praça 
da Igreja Rosa Mística, no bairro 
Jardim São Luiz.

MAIS SOBRE MARINA 
LORENZO FERNÂNDEZ

A Prof. Marina Helena Lorenzo 
Fernândez Silva é fundadora do 
Conservatório Estadual de Música 
Lorenzo Fernândez e da Faculda-
de de Educação Artística (FACE-
ART) – atual Departamento de 
Artes da UNIMONTES.

À frente do Conservatório, 

com pulso forte e com ajuda das 
fundadoras, realizou trabalhos 
maravilhosos e de grande valor 
para a cidade, incentivando a 
inovação e a motivação através 
da arte. Mulher dinâmica, à frente 
do seu tempo, via perspectivas de 
mudanças no ser humano através 
das realizações artísticas e jamais 
se esqueceu dos laços artísticos e 
familiares com Montes Claros.

“A morte é para os outros, não 
para os poetas”, assevera o poeta 
Nicholas Behr, cuiabano de nasci-
mento e brasiliense de verso. Ele 
sabe, no entanto, que “a morte é 
incontornável, está mais adiante 
esperando.” A certeza da morte 
faz o poeta criar, “na ilusão, na es-
perança, de que alguns versos de-
les vão sobreviver”. Na noite desta 
sexta-feira (24), morreu em Brasília 
(DF), o poeta Vicente Sá, aos 68 
anos, mas a sua poesia, não.

Além de poeta, Vicente Tadeu 
Maranhão Gomes de Sá era compo-
sitor, cronista, romancista, roteiris-
ta e jornalista. Natural de Pedreiras 
(MA), viveu de amores pela capital 
federal, em especial pelo bairro da 
Asa Norte. 

“Estamos perdendo uma alma 
genuinamente brasiliense. Ele as-
sumiu Brasília como a sua cidade, 
como sua musa, como sua fonte de 
inspiração, como personagem, di-
gamos”, avalia Nicolas Behr.

Segundo Behr, Vicente Sá é da 
geração que “humanizou a maque-
te”, o Plano Piloto projetado pelo 
urbanista Lúcio Costa e adornada 
pelos edifícios e monumentos de 
Oscar Niemayer. A geração que 
começou a forjar o primeiro movi-
mento cultural genuíno na cidade, 
ainda nos anos 1970.

Para o maestro Renio Quintas, 
contemporâneo e também parceiro 
musical de Vicente Sá, a criação dele 
foi gestada em “tempos de resistên-
cia” à ditadura cívico-militar (1964-
1985), com o propósito de que “a 
construção da epopeia [de Brasília] 
fosse bem sucedida. Por isso que a 
gente não foi embora daqui”.

Naquele lugar de onde ninguém 
saiu, foi possível ter encontros 
“sem posições subalternas” que não 
aconteceriam em outros lugares, 
como o do carioca Renio Quintas, 
que passou a infância “nas areias 
brancas de Copacabana”, e Vicente 
Sá, do interior do Maranhão. Nas 

primeiras décadas de Brasília, de 
acordo com o maestro, “era virtuo-
so e necessário estudar na mesma 
escola pública. Não tinha alternati-
va”.

Sem escolha e outras possibili-
dades, restava criar. “Nós descobri-
mos, sacamos que se a gente não 
fizesse, não ia ter nada, não tinha 
nada. Aí a gente começou a ocupar 
os espaços. Os artistas começaram a 
ocupar as galerias, os museus e os 
teatros. A gente tinha consciência 
que estávamos fazendo realmente 
a cidade”, recorda-se o violonista 
Sérgio Duboc e parceiro de canções 
de Vicente Sá.

SEM FÓRMULA ÚNICA 

Em entrevista à Agência Brasil, 
Duboc diz que sentirá falta de com-
por com Vicente Sá. “Me acostumei 
nos últimos 45 anos a fazer isso.” 
Em tanto tempo de parceria, não 
tinha fórmula única para os dois 

trabalharem.
“Às vezes, eu chegava com uma 

música pronta, ele letrava. Às vezes 
eu chegava com um pedaço da mú-
sica, ele letrava esse pedaço e daí 
me abria outras portas para conti-
nuar a música e ele ia junto comi-
go. Também acontecia de quase na 
hora de ir embora, eu vinha com 
uma ideiazinha de música ou ele 
vinha com uma ideiazinha de letra 
e saía outra música.”

O advogado e poeta Fabrizio 
Morelo, que compôs com a dupla 
Duboc e Sá, é grato a Vicente por 
ser também compositor. “Ele me 
esperava às vezes para terminar 
uma música, para ganhar a parce-
ria, sabe? A música estava pronta, 
ele tinha o verso na cabeça. O verso 
dele ia ser melhor que o meu, in-
clusive. Mas ele e o Duboc falavam, 
‘vamos esperar’. A bola estava na 
marca do pênalti, era só empurrar 
para o gol.”

Nas redes sociais e aplicativos de 

A atriz Fernanda Torres come-
morou nas redes sociais sua indi-
cação ao Oscar 2025, na categoria 
melhor Atriz, e também as duas 
indicações do filme Ainda Estou 
Aqui para Melhor Filme e Melhor 
Filme Estrangeiro. Emocionada, a 
brasileira agradeceu ao diretor do 
longa, o cineasta Walter Salles.

“Nosso filme está indicado não 
só para melhor filme de língua 
estrangeira, mas para melhor fil-
me do ano. Isso é uma coisa ini-
maginável”, disse Fernanda, em 
vídeo postado em seu perfil no 
Instagram.

Fernanda agradeceu aos cole-
gas que trabalharam com ela na 
produção brasileira, incluindo o 
ator Selton Mello. “Foi um filme 
que a gente fez na felicidade.”

“Acima de tudo, quero agrade-
cer e homenagear essa mulher ex-
traordinária chamada Eunice Pai-
va, que está por trás disso tudo, 
que é a geradora disso tudo”, dis-

se, ao se referir à personagem que 
interpreta em Ainda Estou Aqui.

Na postagem, a atriz também 
agradeceu ao filho de Eunice, 
Marcelo Rubens Paiva, autor do 
livro homônimo que inspirou o 
longa. “Um livro extraordinário, 
que nos possibilitou fazer esse 
filme.”

“Eu jamais vou esquecer. É 
uma coisa histórica, uma coisa 
muito emocionante pra mim, por 
minha mãe [a atriz Fernanda Mon-
tenegro] ter estado nesse lugar 25 
anos atrás, pelas mãos do Walter. 
E também pelo que isso significa 
para o cinema brasileiro, para a 
cultura brasileira. Um filme falado 
em português.”

“Estou muito emocionada, 
muito surpresa. Eu amo o Brasil. 
Estou muito orgulhosa de uma 
história brasileira fazer sentido 
no mundo e nos trazer essa ale-
gria – não só pra mim, pro Walter 
e pra todo mundo envolvido nes-

se filme, como pro país inteiro”, 
concluiu.

CONCORRENTES | Fernanda 
Torres disputa o Oscar com as 
atrizes Cynthia Erivo, Karla Sofía 
Gascón, Mikey Madison e Demi 
Moore. Já “Ainda Estou Aqui” 
concorre, na categoria Melhor 
Filme, com Anora, O Brutalista, 
Um Completo Desconhecido, 
Conclave, Duna: Parte 2, Emilia 
Pérez, Nickel Boys, A Substância 
e Wicked.

Na categoria melhor filme es-
trangeiro, a produção brasileira 
concorre com A Garota da Agulha 
(Dinamarca), Emilia Pérez (Fran-
ça), A Semente do Fruto Sagrado 
(Alemanha) e Flow (Letônia).

Fernanda já havia sido pre-
miada, no início do mês, com o 
Globo de Ouro de melhor atriz na 
categoria drama. Esta foi a primei-
ra vez que o prêmio foi entregue 
a uma brasileira.

TRADIÇÃO | Há 25 anos, Fernan-
da Montenegro, mãe de Fernanda 
Torres, disputou o Oscar na mesma 
categoria para a qual a filha foi indi-
cada em 2025 por sua celebrada atu-
ação em “Central do Brasil”, de 1998. 
Ela não venceu, mas a produção ga-
nhou o Globo de Ouro na categoria 
melhor filme estrangeiro.

Tanto “Ainda Estou Aqui” quanto 
“Central do Brasil” foram dirigidos 
pelo cineasta Walter Salles. A cerimô-
nia de entrega do Oscar este ano está 
marcada para 2 de março, em Los 
Angeles.

“ORGULHO” | O ator Selton 
Mello, que vive o personagem Rubens 
Paiva em Ainda Estou Aqui, comemo-
rou as indicações do longa brasileiro 
ao Oscar 2025. “Brasil no topo”, es-
creveu, em seu perfil no Instagram. 
Ele também postou uma foto em 
que aparece ao lado de Fernanda 
Torres e de Walter Salles. (Agência 
Brasil)
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artistas de Brasília circulam neste 
sábado (25) versos de Vicente Sá, 
como aqueles em que diz “Quero 
morrer assim/ cercado de amigos e 
cachaça/ no colo da eterna compa-
nheira/ bonito/ poeta.”

Vicente Sá morreu de pneumo-
nia, agravada pelo tratamento con-

tra o câncer. Ele será velado neste 
domingo (26) no Espaço Cultural 
Renato Russo (508 Sul) a partir das 
10h. “Haverá uma celebração com 
poetas e músicos. Vamos celebrar 
a vida e a obra dele”, promete o 
maestro Renio Quintas. (Agência 
Brasil)
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Minas vai ampliar segurança nas rodovias 
com instalação de mais controladores e 
redutores eletrônicos de velocidade

Minas exportou mais café em 2024 do que 
produziu, contribuindo para o recorde do agro
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GAs ações de segurança viária nas 
rodovias mineiras vão ganhar um 
reforço extra em 2025 com a insta-
lação de 764 novos controladores 
e redutores eletrônicos de veloci-
dade, conforme previsto em edital 
publicado no final de dezembro de 
2024.

Com essa iniciativa, o número 
de equipamentos vai aumentar, 
passando dos atuais 536 para 1,3 
mil. O investimento destinado aos 
novos radares está estimado em 
R$ 313.203.444,11 para efeitos de 
licitação. A abertura das propostas 
está agendada para o dia 10/2.

A instalação de novos equipa-
mentos é prevista em programa de 
governo alicerçado em três pontos 
fundamentais: controle de veloci-
dade eletrônica, intervenções em 
pontos críticos nas rodovias sob 
jurisdição do Departamento de 
Estradas de Rodagem do Estado de 
Minas Gerais (DER-MG) e educa-
ção para o trânsito. O objetivo é a 
prevenção e redução de acidentes 
de trânsito nas estradas estaduais.

Entre 2011 e 2024 o índice de 
acidentes em trechos de rodovias 
estaduais onde foram instalados 
controle eletrônico apresentou re-
dução de 77%. Nos pontos sob res-
ponsabilidade do DER-MG, a que-
da foi de 22 mil sinistros, em 2011, 
para cerca 5 mil em 2024, número 
que tem se mantido desde 2022.

Os dados atestam o que as pes-
quisas já apontam há décadas: a 
redução da velocidade em pontos 
críticos das rodovias diminui dras-
ticamente o número de vítimas 
graves e fatais no trânsito. 

“Para instalar os equipamentos 
são realizados estudos técnicos 
para verificar as condições do local 
e se o controle de velocidade é a 
melhor alternativa a ser adotada. 
Por falta de informação, é comum 
ouvirmos reclamações sobre ex-
cessos de aparelhos nas vias, mas 
os números são categóricos e de-
monstram que não existe funda-
mento para o discurso de ‘indús-
tria da multa’. Os dados mostram 
que aproximadamente apenas 
0,1% dos veículos que passam pe-
los radares são multados”, esclare-
ce o diretor de Operação Viária do 
DER-MG, Cristiano Coelho.

A gerente de Educação para o 
Trânsito do DER-MG, Rosely Fanto-
ni, enfatiza que o comportamento 
adequado no trânsito surge com 
medidas voltadas para a educação 
que despertam a consciência de 
cada um. “Quando o DER-MG ins-
tala um controle de velocidade, é 
para a segurança do motorista e de 
quem circula na via. Nossa função 
é esclarecer e conscientizar do pa-
pel de cada cidadão para um trân-
sito mais seguro”, pontua.

Para o especialista em transpor-

te e trânsito Osias Batista, é funda-
mental que sejam implantados no-
vos radares de forma clara e bem 
comunicada nas rodovias, ação 
fundamental para preservar a vida 
de quem trafega pela via. “Quanto 
mais alta a velocidade, mais difícil 
de controlar o carro, menos tempo 
de reação, e ferimentos mais gra-
ves nas pessoas”, enfatiza.

LICITAÇÃO DE NOVOS 
EQUIPAMENTOS

A licitação e os contratos dos 
novos equipamentos de controle 
e de redução de velocidade serão 

divididos em sete conjuntos aglu-
tinados em unidades regionais do 
DER-MG.

Os lotes de 1 a 6 serão os 
responsáveis pela realização dos 
estudos técnicos e pela disponi-
bilização, instalação, sinalização, 
aferição, operação, manutenção, 
realocação, monitoramento e for-
necimento das informações, dados 
e imagens ao DER-MG e ao Centro 
de Gerenciamento Operacional e 
Processamentos do departamento 
(CGOP).

Já o lote 7 será responsável 
pelo CGOP, com atribuições de 
assessoramento, monitoramento, 

vistorias e apoio no controle dos 
equipamentos em operação e em 
fase de implantação, dos lotes de 
1 a 6, com a principal função de 
realizar a análise das ocorrências 
geradas pelos radares, para que o 
processamento seja efetuado pelo 
agente da autoridade de trânsito 
do DER-MG.

A fiscalização eletrônica exerce 
muitas outras funções. Os softwares 
utilizados pelos radares são atuali-
zados com frequência e os equipa-
mentos já são capazes de realizar a 
leitura automática das placas.

Além disso, por meio dos ra-
dares, são coletados dados como 

meio de transporte utilizado, quan-
tidade de veículos que vão de um 
local para outro, velocidade média 
dos veículos, tempo estimado de 
percurso, entre outras informa-
ções, fundamentais para o planeja-
mento de melhorias e intervenções 
nas rodovias.

O departamento divulga no site 
a rodovia o quilômetro, a cidade, a 
velocidade regulamentada, quando 
o radar operou em modo educa-
tivo, o início de sua operação no 
modo de autuação, além de outras 
informações complementares so-
bre os seus radares fixos e portá-
teis. (Agência Minas)

No feito histórico em que o 
agronegócio mineiro superou, 
pela primeira vez, a receita das ex-
portações do setor de mineração 
no estado, houve um protagonis-
ta: o café. A receita da commodity 
foi de US$ 7,9 bilhões, represen-
tando 46,1%, do total comercia-
lizado pelo agro, que foi de US$ 
17,1 bilhões.

O volume exportado - 31 mi-

lhões de sacas - superou a safra de 
28,1 milhões de sacas produzidas 
em 2024. A explicação? A deman-
da foi tão grande que os produ-
tores mineiros precisaram utilizar 
seus estoques, guardados em co-
operativas ou armazéns próprios.

Na avaliação do secretário de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Thales Fernandes, 
a valorização da moeda americana 

e a redução das safras dos princi-
pais países produtores mundiais, 
em função do clima, contribuíram 
para a alta do preço do café.

“Os produtores mineiros con-
seguiram aproveitar as oportu-
nidades de cenário mundial de 
estoques baixos, oferecendo café 
de qualidade e ambientalmente 
sustentável”, avaliou.

A estimativa é de que a deman-

da continue alta. Segundo a Com-
panhia Nacional de Abastecimen-
to (Conab), o consumo global 
de café, neste ano, está previsto 
em 168,1 milhões de sacas, com 
aumento de 3,1% na comparação 
com o ano anterior.

Mas esse protagonismo não 
é novidade. Tradicionalmente, 
o café é o produto agropecuário 
mineiro mais exportado, conquis-

tando consumidores em merca-
dos como a China, reconhecida 
como a terra do chá. De 1997, 
quando se iniciou a série histó-
rica de acompanhamento das 
exportações do agro mineiro, até 
2024, a receita das exportações 
do café mineiro para a China saiu 
de US$ 239 mil para os atuais 
US$ 186 milhões. O aumento de 
77.000% colocou o país asiático 
no 10° lugar entre os principais 
compradores do produto.

Aumentar as vendas num 
país populoso como a China já 
produz um grande impacto na 
receita, mas o café mineiro tem 
fincado suas raízes pelo mundo 
afora. O número de países que 
compram o produto saltou de 
65, em 1997, para 88 no ano pas-
sado, com aumento de 35% nos 
destinos. E todos os segmentos 
do café registraram aumentos: 
café verde (41,4%), café torrado 
(22%), café solúvel (556%) e es-
sências e extratos (191,4%).

PRINCIPAIS MERCADOS

No acumulado do ano passa-
do, os principais compradores 
foram EUA (US$ 1,5 bilhão), Ale-
manha (US$ 1,3 bilhão), Bélgica 
(US$ 787 milhões), Itália (US$ 
626 milhões) e Japão (US$ 467 
milhões).

O comércio com a União 
Europeia também impactou 
positivamente nos resultados 
alcançados. No ano passado, as 
exportações do café mineiro para 
o bloco alcançaram US$ 4 bilhões 
e 15 milhões de sacas.

Com a iminente adoção das 
novas regras ambientais do bloco, 
que estuda proibir a importação 
de produtos de áreas desmatadas, 
houve aumento de 47% na aqui-
sição de cafés, com o objetivo de 
antecipar e garantir estoques do 
produto, frente às mudanças.

Se aprovada, a nova legislação 
do bloco europeu começa a valer 
no dia 30/12/2025 para grandes 
empresas, e 30/6/2026 para micro 
e pequenas.

Com a Plataforma Selo Verde 
MG, os produtores mineiros já es-
tão em condições de comprovar 
a sustentabilidade das principais 
cadeias produtivas de exportação. 
Uma declaração emitida pela fer-
ramenta assegura que as atividades 
produtivas foram realizadas em 
áreas consolidadas, livres de des-
matamento.

Em relação à cafeicultura, da-
dos fornecidos pela Plataforma Se-
loVerde MG comprovam que 99% 
das cerca de 120 mil propriedades 
produtoras de café, no estado, 
não apresentam desmatamento. 
(Agência Minas)
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Em 2024, 59 Unidades de Prevenção à Criminalidade realizaram 308.015 atendimentos, promovendo 
segurança cidadã em todo o estado

Minas Gerais registra recorde histórico nos 
atendimentos de Prevenção à Criminalidade

MOC | Bombeiros retomam 
buscas por criança desaparecida 
no Rio Verde Grande

Homem é preso após a PM 
receber denúncia de que ele 
estaria armado em um bar

Em 2024 o Governo de Minas 
realizou 308.015 atendimentos 
em seis programas das Políticas 
de Prevenção Social à Criminali-
dade, com atuação em diversos 
municípios do estado. Trata-se do 
maior índice apresentado desde 
que os dados passaram a ser con-
tabilizados sistematicamente, em 
2017. O número de Unidades de 

Prevenção à Criminalidade (UPC) 
em funcionamento também foi o 
maior em 2024, chegando a 59.

Os atendimentos são diver-
sificados: individuais, coletivos, 
oficinas, projetos locais, de circu-
lação, entre outros. O resultado 
reflete o compromisso com um 
modelo de segurança pública 
inovador, confiante na segurança 

cidadã e nas ações de prevenção, 
desenvolvidas pela Secretaria de 
Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp), por meio de sua 
Subsecretaria de Prevenção Social 
à Criminalidade. Uma abordagem 
que permite uma segurança mais 
eficiente para toda a população.

Diversidade e descentralização
Para a subsecretária de Pre-

venção Social à Criminalidade, 
Christiana Dornas Rodrigues, o 
modelo de gestão adotado, em 
parceria com o Instituto Elo, 
tem sido fundamental para o 
crescimento dos programas. “Eu 
considero de extrema importân-
cia a execução descentralizada e 
adaptada às demandas regionais, 
sempre assegurada por um rigo-
roso sistema de monitoramento e 
avaliação, garantindo a eficiência 
no uso dos recursos públicos e 
elevando a qualidade dos serviços 
prestados”.

Os programas

Em janeiro de 2025, a popu-
lação do estado passou a contar 
com o sétimo programa de pre-
venção à criminalidade, o Proteja 
Minas, voltado à prevenção e ao 
enfrentamento à violência contra 
a mulher.

Entre as outras seis iniciativas, 
destacam-se o Fica Vivo!, voltado 
para o controle e a redução de 
homicídios. Jane Cristiane Pereira 
Campos é analista do programa 

no Aglomerado Cabana do Pai 
Tomás, em Belo Horizonte.  “Sou 
realizada com o meu trabalho, por 
todos os vínculos, Não sei o que 
seria da minha vida se não fosse 
o Fica Vivo!, já que aprendo todos 
os dias com os jovens do territó-
rio Cabana do Pai Tomás”. 

O Programa Mediação de Con-
flitos (PMC) atua na mediação 
e prevenção da violência letal, 
enquanto o Programa Central de 
Acompanhamento de Alternativas 
Penais (Ceapa) oferece alternati-
vas penais e atendimento às pes-
soas custodiadas. O Programa de 
Inclusão Social de Egressos do 
Sistema Prisional (PrEsp) e o Se 
Liga são focados no atendimento 
de egressos do sistema prisional 
e socioeducativo, já o Selo Pre-
venção Minas fortalece a atuação 
integrada entre os poderes muni-
cipais.

DEDICAÇÃO 

As políticas de prevenção à 
criminalidade em Minas Gerais 
tiveram início em 2003 e, ao lon-

go desses 22 anos, conta com o 
empenho e a paixão dos profissio-
nais que atuam na ponta direta-
mente com públicos como jovens 
de 12 a 24 anos, mulheres vítimas 
de violência ou sob risco, homens 
agressores e egressos do sistema 
prisional.

A gestora Amanda Cristina 
Oliveira é uma das representan-
tes desta dedicação. Começou 
em 2015, como analista social do 
PrEsp e da Ceapa na UPC em Ube-
raba e, em 2018, passou a ser ges-
tora. “Toda nossa construção é fei-
ta com o outro e não para o outro. 
Meus olhos continuam brilhando 
com a prevenção e fomento isto 
na equipe”, revela.

Maria de Fátima Gonçalves é 
oficineira de artesanato e costura 
no Palmital, em Santa Luzia. “Eu 
me sinto fortalecida como mulher 
junto com as atendidas no grupo 
da oficina”, diz Maria de Fátima, 
que trabalha com mulheres de 27 
a 86 anos.

Os endereços das unidades de 
atendimento estão disponíveis do 
site da Sejusp.

Na manhã desse domingo (26), 
foram retomadas as buscas pela crian-
ça, de 6 anos, que desapareceu no 
Rio Verde Grande, no sábado (25), 
em Montes Claros. De acordo com 
o Corpo de Bombeiros, o menino 
desapareceu próximo ao KM-17 da 
rodovia LMG-657, na entrada da co-
munidade de Tabua, na zona rural 

da cidade.
No local, os militares encontra-

ram uma ponte de concreto parcial-
mente submersa. Várias pessoas es-
tavam em torno do local. De acordo 
com testemunhas, a criança estava 
acompanhada do pai e foi ao rio para 
lavar aos pés, mas, quando abaixou 
para pegar as sandálias, caiu dentro 

do rio e não foi mais vista.
Ainda segundo os Bombeiros, o 

rio apresenta profundidade de 1 
a 2 metros em alguns trechos. As 
buscas começaram nesse sábado, 
suspensas no início da noite e re-
tomadas na manhã deste domingo. 
Até o momento, a criança não foi 
encontrada.

No último sábado (25), um in-
divíduo, de 19 anos, foi preso após 
a Polícia Militar receber denúncia 
de que ele estaria armado em um 
bar, em Várzea da Palma. Segundo 
a PM, quando os policiais chega-
ram no estabelecimento, no Bairro 
Pinlar, viram um homem com as 
mesmas características da denúncia 

correndo para o interior do bar. Os 
militares o perseguiram e fizeram 
a abordagem, constatando que ele 
estava com um revólver na mão.

Ainda de acordo com a PM, o 
homem contou que roubou a arma 
quando ainda era menor de idade 
em uma fazenda e que a usava para 
se defender. Conforme a PM, o ele 

ainda contou que cumpre medida 
cautelar que o proíbe de frequentar 
bares e estar fora de casa a partir 
das 19h.

O homem possui passagens por 
tentativa de homicídio, tráfico de 
drogas, ameaça e posse ilegal de 
arma. Ele foi levado para a delega-
cia.
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Reitores formalizam criação da Rede 
Mineira de Formação de Professores 
da Educação Básica

Frente Parlamentar pede que TCU 
reavalie decisão sobre Pé-de-Meia

Reitores das instituições públi-
cas de ensino superior de Minas 
Gerais vão assinar, nesta segun-
da-feira (27), o protocolo de in-
tenções que formalizará a criação 
da Rede Mineira de Formação de 
Professores da Educação Básica. A 
cerimônia será realizada na sede 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), Campus Pampu-
lha, em Belo Horizonte.

A Rede é uma iniciativa insti-
tucional vinculada ao Fórum de 
Reitores das Instituições Públicas 
de Ensino Superior de Minas Ge-
rais (Foripes/MG). O evento na 
sede da UFMG contará com a par-
ticipação de duas integrantes da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros: a professora Jussara Maria 
de Carvalho Guimarães, assessora 

especial da reitoria e representan-
te da Unimontes na Rede Mineira; 
e da pró-reitora de Ensino, pro-
fessora Ivana Ferrante Rebello.

A cerimônia terá participação 
do professor António Nóvoa, do-
cente emérito da Universidade de 
Lisboa e titular da Cátedra Fun-
dep/Ieat Magda Soares de Educa-
ção Básica. A atividade abre uma 
série de eventos que ocorrerão da 
semana de 27 a 31 de janeiro.

As articulações para a criação 
da Rede Mineira de Formação de 
Professores da Educação Básica 
foram iniciadas em dezembro de 
2023, sendo promovidas reuniões 
mensais, desde então. As políticas 
institucionais têm base na noção 
de espaços comuns, que consis-
te numa relação entre as escolas 

de educação básica e as univer-
sidades, com participação das 
secretarias estadual e municipais 
de educação. Um dos objetivos 
centrais é promover a integração 
orgânica de professores dos cur-
sos de licenciaturas e das escolas, 
envolvendo as atividades curricu-
lares de formação prática, como 
estágios, projetos de iniciação à 
docência, atividades de extensão 
e pesquisa.

A ideia é colocar nossos estu-
dantes no âmbito das escolas de 
educação básica, reconhecendo a 
condição delas e de seus professo-
res como formadores de futuros 
docentes. Como defendem o pro-
fessor Nóvoa, referência mundial 
no assunto, e outros estudiosos, 
é fundamental investir na profis-

sionalização cada vez maior dos 
processos de formação”, afirma a 
pró-reitora adjunta de Graduação 
da UFMG, Maria José Flores.

REUNIÕES E SEMINÁRIOS

Desta segunda-feira (27) até 
quarta-feira (29), haverá um con-
junto de eventos de trabalho com 
participação de representantes 
das instituições de ensino su-
perior públicas mineiras, como 
uma reunião de planejamento das 
ações em 2025 e interações espe-
cíficas com António Nóvoa.

Haverá dois momentos abertos 
ao público, na segunda e na terça, 
às 14 horas, no auditório da Rei-
toria da UFMG. O primeiro será 
o seminário de apresentação das 

políticas desenvolvidas nas uni-
versidades federais de Ouro Preto 
(Ufop), Juiz de Fora (UFJF), Minas 
Gerais (UFMG) e dos Vales do 
Jequitinhonha e do Mucuri (UFV-
JM), no Instituto Federal do Norte 
de Minas (IFNM), no Instittuo Fe-
deral do Sul de Minas (IFSM) e na 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes). O segundo 
será o seminário “Espaços co-
muns de formação de professores 
da Educação Básica”, com pales-
tras do professor António Nóvoa e 
da professora Carmen Teresa Ga-
briel, coordenadora do Complexo 
de Formação de Professores da 
UFRJ. Esse encontro contará com 
intérprete de Libras. As inscrições 
para emissão de certificado de-
vem ser feitas pela internet.

Outras atividades, em dias di-
ferentes, vão reunir diretores de 
unidades e coordenadores de co-
legiados de cursos de licenciatura 
e secretarias municipais parceiras 
da UFMG nas políticas de espaços 
comuns.

Na tarde de sexta-feira (31/01), 
será realizada a aula inaugural do 
Programa Institucional de Bolsas 
de Iniciação à Docência (Pibid), 
iniciativa vinculada à Capes que 
integra a Política Nacional de For-
mação de Professores do MEC e 
tem a finalidade de fomentar a ini-
ciação à docência, contribuindo 
para o aperfeiçoamento da forma-
ção de docentes em nível superior 
e para a melhoria de qualidade da 
educação básica pública brasilei-
ra. (Unimontes/UFMG

A Frente Parlamentar Mista da 
Educação, composta por 207 de-
putados federais e 22 senadores, 
fez um apelo ao Tribunal de Contas 
da União (TCU) para que reavalie 
a decisão suspender R$ 6 bilhões 
do programa de apoio educacio-
nal Pé-de-Meia. Em ofício enviado 
na sexta-feira (24) ao ministro Vi-
tal do Rêgo, presidente da corte, a 
bancada da educação no Congres-
so Nacional diz que a suspensão 
pode gerar “graves prejuízos” aos 
estudantes beneficiários. Criado no 
ano passado, o programa atende 3,9 
milhões de jovens em todo o país, 
com investimento anual de R$ 12,5 

bilhões.
“O Programa Pé-de-Meia é es-

sencial para a melhoria da aprendi-
zagem e a evolução nos resultados 
educacionais. De acordo com da-
dos do Censo da Educação Básica 
de 2022, a taxa de evasão entre 
estudantes das redes públicas era 
de 6,4%, e espera-se que, com a 
implementação do programa, essa 
taxa seja significativamente redu-
zida, garantindo que mais jovens 
permaneçam na escola. Além disso, 
a vinculação dos incentivos finan-
ceiros à frequência e à conclusão 
escolar possui um grande potencial 
de melhora do desempenho escolar, 

na medida em que estudos apontam 
que a permanência estudantil está 
associada a melhores resultados 
educacionais”, diz um trecho do 
ofício.

Em sessão na quarta-feira (22), o 
plenário do TCU manteve, por una-
nimidade, uma decisão cautelar do 
ministro Augusto Nardes que sus-
pende a execução de R$ 6 bilhões 
do programa. A medida foi tomada 
a partir de uma ação proposta pelo 
subprocurador-geral Lucas Rocha 
Furtado, do Ministério Público junto 
ao TCU (MPTCU), que alegou que os 
valores utilizados para o crédito do 
programa estavam fora do Orçamen-

to.
O Pé-de-Meia paga uma mesada 

de R$ 200 por aluno durante o ano 
letivo e mais uma poupança anual 
de R$ 1 mil para quem for aprovado, 
mas que só podem ser sacada após a 
conclusão do ensino médio. Há tam-
bém apoio financeiro para a matrícu-
la e para incentivar o aluno a realizar 
o Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem). Ao todo, cada aluno pode 
receber até R$ 9,2 mil ao final dos três 
anos desta etapa de ensino. O finan-
ciamento do programa vem ocorren-
do com recursos de diferentes fundos 
de direito privado alimentados por 
recursos público da União, sob gestão 

da Caixa Econômica Federal.
“O bloqueio dos recursos pode 

comprometer a continuidade do 
programa e, consequentemente, 
comprometer os avanços já con-
quistados e os impactos potenciais. 
A interrupção do pagamento do 
benefício pode levar ao aumento da 
evasão escolar, ao comprometimento 
do desempenho acadêmico e à exclu-
são de milhares de jovens do sistema 
educacional”, destacam os parlamen-
tares na carta ao TCU. O ofício pede 
ao tribunal que reconsidere a decisão 
de bloqueio dos recursos e avalie a 
viabilidade de uma solução para o 
impasse, conciliando “os princípios 

da eficiência na gestão pública com as 
necessidades urgentes” da educação 
brasileira.

Apesar do bloqueio, o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, assegu-
rou na quinta-feira (23) que o pro-
grama Pé-de-Meia não será interrom-
pido. Segundo ele, o pacote de corte 
de gastos aprovado no fim do ano 
passado estabelece medidas que co-
locam o programa no Orçamento da 
União, apesar de a Advocacia-Geral 
da União (AGU) ter manifestado pre-
ocupações, em recurso apresentado 
ao TCU para impedir a suspensão 
dos repasses mantida pelo tribunal. 
(Agência Brasil)
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Sandy vai ser mamãe de 
novo? Cantora prestigia chá 
revelação de Dani Calabresa 
e web reage: 'Animada pra ter 
mais um?'

Grávida de Neymar, Bruna 
Biancardi assume ‘menos 
nóias’ em 2ª gestação e web 
lembra traição: ‘Ele está 
colaborando’

Maristela e Juliano acusam Bea-
triz e Carmem de impostoras. Bia 
passa mal. Anita desconfia de que 
Nelson está envolvido no sumiço 
de Laika. Maristela, Zélia e Juliano 
tentam convencer Clarice de que 
Beatriz mente. Orlando observa 
Ana Maria. Maristela se preocupa 

com Arlete. Eugênio e Violeta se despedem de Raimundo. Jacira encontra 
Laika. Beatriz e Carmem procuram Clarice.

Dani Calabresa descobriu que será mãe de menino e se emocionou ao comemorar 
com o marido, Richard Neuman. No evento, Sandy e Tiago Abravanel encheram a futura 
mamãe de carinho. Veja fotos!

Sandy marcou presença no chá revelação de Dani Calabresa, neste domingo, 26 de 
janeiro de 2025

Dani Calabresa descobriu o sexo do bebê que está esperando em um chá revelação 
intimista realizado neste domingo (26), em São Paulo. Após estourar um balão branco 
cheio de pontos de interrogação, a humorista descobriu que será mãe de menino e não 
segurou as lágrimas ao abraçar o marido, Richard Neuman.

Em um dos momentos de maior emoção do evento, Calabresa vibrou ao ver seu ca-
chorrinho carregando balões na cor verde, simbolizando o menininho que está por vir.

Sandy vai se animar a engravidar novamente?
 
Um das convidadas mais ilustres do evento, Sandy posou para fotos abraçadas à ami-

ga, com quem demonstrou muito carinho. Ao verem o clique da cantora no chá reve-
lação, alguns internautas questionaram se a namorada do médico Pedro Andrade, com 
quem vive um relacionamento discreto, vai se animar a engravidar novamente.

Vale lembrar que Sandy já é mãe de Theo, de 10 anos de idade, fruto de seu antigo 
casamento com Lucas Lima, com quem mantém uma relação de muita amizade, mesmo 
após a separação.

“Tomara que Sandy se anime de ter mais um filho!”, opinou uma fã. “Ela agora está 
mais madura, namorando um cara que não é famoso, pode deixar todo mundo ver o 
bebê”, desejou outra, citando o fato da artista preferir preservar o rosto do filho. “Ela já 
disse que não queria ter mais filhos, mas agora está namorando um cara que não tem, 
pode ser que mude de ideia”, destacou mais uma seguidora.

Bruna Biancardi respondeu dúvidas de seguidores sobre sua segunda gravidez com 
Neymar e internautas lembraram as dificuldades vividas pela influencer durante a ges-
tação de Mavie...

Grávida pela segunda vez de Neymar, Bruna Biancardi tem aparecido pouco nas re-
des sociais desde anunciou a vinda se sua segunda filha. “Tem sido bom... não quero me 
estressar. E mesmo que eu não fale / faça nada aqui, sempre dão um jeito de falar algo”, 
explicou. 

Bruna assumiu que nem se importa que falem sobre ela, mas não fica bem quando as 
notícias são sobre as filhas com o jogador. “Ok falarem de mim, eu nem ligo. Mas falarem 
das minhas filhas já é maldade demais pra mim. Então estou mais quieta, sei que vão me 
entender”, justificou.

Bruna Biancardi assume que segunda gravidez está mais ‘leve’
 
Em uma pergunta enviada por um internauta, ele questiona sobre como Bruna está 

experimentando sua segunda gestação. “Estou muuuuito mais leve”, confirmou. “Acho 
que na segunda gravidez a gente tem menos ‘nóias’ e medos que durante a primeira nos 
acompanham durante todos os meses. 

Apesar de sequer citar o namorado famoso, nas redes sociais seguidores da influen-
cer opinaram que a atual postura de Neymar está ajudando Bruna a ter uma gestação 
mais tranquila. “Na primeira ela foi traída pra todo mundo ver e desta vez ele está cola-
borando”, disparou uma fã. “Neymar agora tá manso”, provocou outro.

Bruna Biancardi mostra antes e depois de plásticas
 
Durante o bate-papo com os seguidores, Bruna rebateu uma insinuação de que só 

seria bonita hoje em dia por já ter feito muitas cirurgias plásticas. “Achei essa foto de 
antes da rinoplastia. Só fiz nariz e coloquei silicone, mas a senhorita precisa de umas 5 
pra começar a ficar apresentável. Quem sabe se começar a ocupar o seu tempo vivendo 
a sua vida você consiga fazer. Vou torcer por você”, debochou. 

Tati e Madalena iniciam uma bri-
ga. Violeta aceita que Cacá e Jô trei-
nem Chico. Doralice expulsa Osmar 
do hospital. Belisa se emociona ao 
lembrar do passado. Alberto sugere 
que Edson faça terapia. Sidney tenta 
conversar com Cida. Osmar se deses-
pera ao saber que pode ser preso se 
Doralice o denunciar. Yuki consegue 

uma medida protetiva contra Gerson. Ana Lúcia ouve Chico falando com 
Cacá sobre seu desejo de se tornar capanga. O médico explica para Violeta 
como será o exame que fará em Cacá. Edson conversa com Bernardo.

RESUMO DE Novelas
Mavi é obrigado por Mércia a 

comunicar a todos os participan-
tes da reunião que ela é a nova 
CEO do grupo Albacoa. Mércia 
rasga o contrato com o suposto 
grupo canadense e demite Vol-
ney. Fátima comunica a Berta que 
Ísis foi presa e condenada por es-

telionato em sua juventude. Berta decide fazer o teste de DNA em Tomás. 
Volney e Mércia discutem. Robson conta a Gael sobre a gravidez de Fátima. 
Luma flagra Volney e Meg na casa de Viola. Mércia conta a Mavi que Volney 
está mancomunado com Viola. Luma desconfia de Mércia.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Brasileira deixa ginástica e ingressa 
na equipe do Cirque du Soleil

Após empate do Cruzeiro, Gabigol ignora 
torcedores e deixa Mineirão em silêncio

Atlético-MG perde taça para Orlando City nos 
pênaltis

Mercado da Bola: Júnior Santos é do Atlético-MG 
por 4 temporadas
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Após 13 anos no esporte, Camille 
Giovanini (foto) parte para uma nova 
etapa na vida: a carreira como artista 
na principal companhia de circo do 
mundo. Foi em 2024 quando Camil-
le Giovanini assistiu ao espetáculo 
Crystal, do Cirque du Soleil, no Bra-
sil, que a paixão se transformou em 
sonho: um dia, fazer parte do maior 
circo do mundo.

“Estava em um cruzeiro com uma 
amiga. Me emocionei muito, chorei 
ao ver o espetáculo. E ela me disse: 
isso é para você, Camille! É a sua 
cara. Aí não tive como escapar”, re-
corda a paulista em entrevista.

Agora, no começo de 2025, o so-
nho se tornou realidade. A jovem de 
19 anos viajou para Montreal, no Ca-
nadá, em 18 de janeiro, para iniciar 
um período de treinamentos. Apro-
vada em um processo seletivo mui-
to disputado, ela foi escolhida para 
integrar a companhia multinacional.

“A primeira etapa está sendo de 
muito treino e preparação. Eles me 
chamaram para a equipe do espetá-
culo Russian Swing, que é um núme-
ro bem radical composto só de mu-
lheres. Depois de toda a preparação 

vou adiante para os shows. É isso! O 
que eles pedirem estarei fazendo”, 
assegurou.  

A DURA JORNADA ATÉ O 
CIRQUE DU SOLEIL

Camille começou na ginástica ar-
tística aos seis anos e, desde então, 
trilhou uma trajetória de superação 
e conquistas. Aos 12 anos, decidiu 
começar os treinos no ABC Paulista, 
no Sesi (Serviço Social da Indústria), 
em Santo André. Só que não abriu 
mão de continuar morando na cida-
de de Praia Grande, no litoral pau-
lista.

Ela, ao lado de um familiar, na 
maioria das vezes a mãe, Mônica, 
percorria o trajeto via terrestre de 
70 quilômetros mais de uma vez por 
dia de segunda a sexta-feira durante 
mais de cinco anos.

“A gente sempre foi uma família 
muito unida. Mas, nessa época das 
viagens para Santo André, a Camille 
e eu vimos a nossa parceria se tor-
nar ainda mais forte. Meu coração 
se enche de alegria pela conquista 
dela. Tenho certeza de que terá mui-

to sucesso”, assegura a mãe, Mônica 
Giovanini.

Entre suas conquistas como atle-
ta de ginástica artística pelo Sesi-SP 
estão o tricampeonato sul-america-
no juvenil pela Seleção Brasileira, o 
bicampeonato brasileiro por equi-
pes e várias medalhas individuais em 
competições estaduais e nacionais.

“Camille deixa para trás não 
apenas uma carreira de destaque no 
esporte, mas também um legado de 
inspiração para jovens atletas. A che-
gada dela na Seleção Brasileira na ca-
tegoria adulta, depois de várias lesões 
e dedicação, é mostra do talento. Ela 
não nasceu pronta como atleta. Pre-
cisou trabalhar muito. Sua história é 
um convite para acreditar nos pró-
prios sonhos e um lembrete de que o 
esforço e a paixão podem transformar 
vidas” diz Felipe Nayme, diretor res-
ponsável pela modalidade no Sesi-SP, 
que acompanhou praticamente toda 
a carreira de atleta da jovem.

“Acreditem nos seus sonhos, se-
jam persistentes e nunca desistam. 
O esporte pode abrir portas que vo-
cês nem imaginam”, finaliza Camille. 
(Agência Brasil)

Após passar em branco no 
empate por 1 a 1 do Cruzeiro 
com o Betim em casa, o atacante 
Gabigol deixou o Mineirão em 
silêncio. Em um vídeo que cir-
cula na web, o jogador aparece 
ignorando os torcedores que o 
esperavam na saída do estádio 
para foto.

No registro, que foi cedido à 
“rádio Itatiaia” por um torcedor, 
Gabigol está falando ao telefone 
e não atendeu aos pedidos dos 
fãs, que assistiram à estreia do 
reforço em casa. Durante a fil-
magem, o cruzeirense que fez o 
vídeo desabafou dizendo que ele 
‘não tirou foto com ninguém’, 
em referência ao ex-Flamengo.

Além disso, o jogador não 
conversou com jornalistas, aces-
sando o estacionamento por ou-
tra saída, sem ter contato com a 
imprensa.

Gabigol era aguardado pela 
imprensa no corredor da zona 
mista para entrevistas pós-jogo, 
no entanto, não apareceu. Nas 
redes sociais, ele se manifestou 
sobre o resultado e também à 
primeira partida no Mineirão.

- Feliz pela estreia em casa, 
triste pelo resultado. Temos que 
melhorar e vamos - escreveu o 
jogador nas redes sociais.

ESTREIA | O que era para ser 
um momento feliz na carreira de 

Gabigol virou tensão devido à pres-
são sobre o técnico Fernando Diniz. 
Em três rodadas do Campeonato 
Mineiro, a equipe tem uma vitória, 
uma derrota e um empate.

Com relação ao atacante, ele não 
conseguiu se destacar em campo 
mesmo com a presença da família e 
namorada, Rafaella Santos, irmã de 
Neymar. O gol cruzeirense foi mar-
cado por Lautaro Díaz após passe 
de Fabrício Bruno, ex-Flamengo e 
contratado para a temporada.

A situação ficou ainda mais de-
licada após o vídeo de Gabigol e 
torcedores ser divulgado nas redes 
sociais. O atacante foi bastante cri-
ticado por outros cruzeirenses na 
web. (Fonte: Lance!)

No encerramento da FC Series, 
a antiga Florida Cup, Atlético-MG 
e Orlando City empataram por 0 a 
0 nesse sábado (25), em Orlando 
(EUA). Na disputa de pênaltis, o 
time norte-americano venceu por 6 
a 5 e ficou com a taça oferecida pela 
organização do evento. O Galo não 
fez boa apresentação e criou poucas 
chances de gol.

Curiosamente, as quatro partidas 
disputadas pela FC Series, nos Esta-
dos Unidos, terminaram empatadas: 
Cruzeiro 1 x 1 São Paulo, Cruzeiro 
0 x 0 Atlético-MG, São Paulo 0 x 0 
Flamengo e o jogo de sábado (25).

A partida entre Atlético-MG e Or-
lando City teve pouca inspiração de 
ambos os lados. No primeiro tempo, 
o time da casa foi bastante superior 

e criou as melhores oportunidades. 
No intervalo, o técnico Cuca colo-
cou em campo o lateral-direito Nata-
nael, o volante Rubens e o atacante 
Brahian Palacios. Com as mudanças, 
Gabriel Menino foi recuado para vo-
lante. O Galo teve mais presença no 
campo ofensivo, mas sem conseguir 
abrir o placar.

Na disputa de pênaltis, Smith, 
Enrique, Brekalo, Gallese, Freeman 
e Gerbet converteram para o Orlan-
do City. Igor Gomes, Palacios, Ru-
bens, Everson, Otávio fizeram para 
o Galo. O goleiro Everson defendeu 
a cobrança de Angulo, e Deyverson 
chutou por cima do travessão. Na 
última batida, o zagueiro Bruno Fu-
chs desperdiçou para o Atlético-MG. 
(Fonte: Lance!)

O atacante Júnior Santos, campeão 
brasileiro e da Libertadores pelo Bo-
tafogo, foi anunciado oficialmente na 
noite de sexta-feira (24), como reforço 
do Atlético-MG pelas próximas quatro 
temporadas. O jogador tinha sido li-
berado para fazer exames médicos no 
Galo, no último dia 17, quando se des-
pediu dos companheiros do ex-clube.

O Atlético-MG paga ao Botafogo 
US$ 7 milhões (cerca R$ 42,4 milhões 
na atual cotação) pela transferência. 
Com o novo contrato, até 2028, Júnior 
Santos teve concretizada a compra de 
100% dos direitos econômicos do Bo-
tafogo, que pedia US$ 8 milhões, mas 
aceitou a oferta atleticana.

Júnior Santos esteve inicialmente 

no Botafogo em 2022, emprestado 
pelo Sanfrecce Hiroshima, do Japão, 
e retornou em definitivo na primeira 
janela de 2023, mas só foi se firmar na 
equipe titular no início de 2024, quan-
do caiu nas graças da torcida. Apesar 
de ter sofrido contusões que o tira-
ram dos gramados por cerca de cinco 
meses no ano passado, o atacante ter-
minou 2024 como artilheiro da Liber-
tadores, com 10 gols, e do Botafogo, 
com 20 gols, além de quatro assistên-
cias, em 50 jogos.

GOL NA FINAL DA LIBERTA 2024 - 
Foi do atacante o último gol do Botafo-
go na vitória por 3 a 1 sobre o próprio 
Atlético-MG, na final da Copa Liberta-
dores, em Buenos Aires, em 30 de no-

vembro, que valeu a conquista inédita 
para o clube carioca. Ao todo, com a 
camisa do Alvinegro carioca, foram 
115 jogos, 28 gols e nove assistências. 

Baiano de Conceição do Jacuípe, 
Júnior Santos, de 30 anos, começou 
no Osvaldo Cruz, de São Paulo, passou 
por Ponte Preta, Ituano e Fortaleza, no 
futebol brasileiro, e atuou no Japão 
de 2019 a 2022, por Kashiwa Reysol, 
Yokohama Marinos e Sanfrecce Hi-
roshima.

Júnior Santos é o quarto reforço do 
Atlético-MG para a temporada 2025 – 
o primeiro atacante. Já chegaram ao 
Galo o lateral Natanael, ex-Coritiba, e 
os volantes Gabriel Menino e Patrick, 
do Palmeiras. (Fonte: Lance!)
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SUS registra em 2024 maior número de 
cirurgias eletivas da história

Síndrome respiratória grave segue em 
queda nas últimas seis semanas

O Sistema Único de Saúde (SUS) re-
gistrou 13.663.782 cirurgias eletivas rea-
lizadas em 2024. O volume é 10,8% maior 
do que em 2023, quando o número foi de 
12.322.368 procedimentos. Em relação a 
2022, a alta foi de 32%, com 10.314.385 
cirurgias realizadas. 

Segundo o Ministério da Saúde, o Pro-
grama Nacional de Redução das Filas, que 
visa a expansão de cirurgias classificadas 
como prioritárias, também registrou au-
mento no número de procedimentos rea-
lizados. No ano passado, 5.324.823 cirur-
gias foram realizadas – índice 18% maior 
que o registrado em 2023 (4.510.740).

O ministério avalia que o programa 
Mais Acesso a Especialistas contribuiu 
para o alcance dos resultados. Os núme-
ros mostram que a iniciativa abriu cami-
nho para o maior crescimento no núme-
ro de serviços especializados no SUS nos 

últimos 10 anos, além da ampliação do 
número de médicos especialistas entre 
2022 e 2024.

“O Mais Acesso a Especialistas traz 
inovações como a incorporação de um 
modelo de remuneração baseado no cui-
dado integral, que prioriza o paciente. 
Para isso, estão sendo investidos R$ 2,4 
bilhões nas áreas de oncologia, cardiolo-
gia, oftalmologia, otorrinolaringologia e 
ortopedia.”

Segundo a pasta, o programa alcançou 
adesão de 100% dos estados e do Distrito 
Federal e de 97,9% dos municípios. Até 
o momento, foram enviados 136 planos 
de ação regionais, abrangendo 167,9 mi-
lhões de habitantes. A proposta é priori-
zar a redução do tempo de espera para 
consultas, exames e tratamentos, com 
foco no diagnóstico precoce. (Agência 
Brasil)

O boletim InfoGripe, divulga-
do pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), confirma queda do 
número de casos de síndrome 
respiratória aguda grave (SRAG) 
no país. No entanto, a atualiza-
ção dos dados relativos à semana 
epidemiológica entre 12 e 18 de 
janeiro indica crescimento da 
doença em 9 estados: Alagoas, Pa-
raíba, Pernambuco, Piauí, Mara-
nhão, Amazonas, Pará, Rondônia 
e Tocantins.

De acordo com o boletim, 
a incidência semanal média de 
SRAG por covid-19 tem apresen-
tado mais impacto entre crianças 
pequenas e idosos, com maiores 
índices de mortalidade na popu-
lação acima de 65 anos.

Segundo a pesquisadora do 
InfoGripe Tatiana Portella, além 
do aumento de casos de covid-19 
nos idosos, a doença também 
está atingindo jovens e adultos 
em estados do Norte e Nordeste, 
como Amazonas, Pará, Paraíba, 
Rio Grande do Norte e Sergipe.

O boletim InfoGripe regis-
tra aumento de casos de SRAG 
compatíveis com covid-19 no 
Maranhão, em Rondônia e no 
Tocantins, embora ainda não haja 
dados laboratoriais suficientes 
nesses estados para confirmar tal 
associação. No Ceará, os casos de 
SRAG associados à covid-19 estão 
em queda. No Acre, em Alagoas, 
Pernambuco, no Piauí e em Ro-
raima, o cenário é oscilante, mas 

recomenda-se atenção por causa 
do aumento de casos nas regiões 
Norte e Nordeste. Quatro capitais 
têm indicadores de crescimento: 
João Pessoa, Teresina, Manaus e 
Porto Velho.

Tatiana Portella reforçou a re-
comendação do uso de máscaras 
faciais em localidades que regis-
tram aumento de casos, sobretu-
do em ambientes fechados, com 
maior aglomeração de pessoas e 
nos postos de saúde. A pesqui-
sadora lembrou ainda a necessi-
dade de manter a vacinação em 
dia e recomendou que, diante do 
aparecimento de sintomas de sín-
drome gripal, as pessoas fiquem 
em casa, em isolamento. (Agên-
cia Brasil)
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Muito mais que um hospital: 
um avançado complexo de saúde 

para você e sua família.

Pronto 
Atendimento

Laboratório Serviço de 
Imagem

- Funcionamento 24h

- Atendemos a mais de 30 

especialidades: convênios e 

particular.

- Equipamentos tecnológicos de 

última geração

- Exames exclusivos- Coleta 

domiciliar adulto e infantil

- Equipe Médica de Radiologistas 

de excelência 

- Processos de segurança do 

paciente bem estabelecidos, de 
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Aponte sua câmera para o QRCode 
e conheça todos os nossos serviços:
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